
 

    
 

第二屆 Hit Fintech數位金融科技高峰論壇 加速台灣金融科技發展 

 
 

各家研究機構的報告無不顯示，未來不論是科技業或是金融業都將加大投資於

金融科技，國內金管會近年來也動作頻頻，不斷與各家業者研擬金融監理沙盒的種

種配套措施，甚至表示將在明年開放純網銀的經營執照，展示了發展金融科技的積

極性，而在全世界的 FinTech浪潮下，台灣想要佔得先機，勢必得匯聚整合台灣各方

面的人才、技術以及資源。 

    有鑑於此，政大的金融科技研究中心、亞洲矽谷計劃和 Knowing新聞共同於 4

月 25日舉辦了第二屆 Hit FinTech數位金融科技產業高峰會，會中邀請了國內金控，



 

    
 

海外頂尖 FinTech產業領袖以及立法委員來分享發展經驗，盼能幫助國內金融圈、科

技圈更多的合作交流。 

    論壇中，政治大學副校長王儷玲點出金融科技的核心價值在於有效降低成本的

同時，提高了服務的效率及品質，並談到 2015年為金融創新元年，當年金管會成立

規模十億元的科技發展基金，首次募集就達兩億元，而 2016年則頒訂了發展策略白

皮書，2017年監理沙盒法案更是在立法院完成修法，隨著發展金融科技的環境漸漸

完備，未來 3~5年將會是非常重要的關鍵時期。 

    她所帶領的政大金融科技研究中心目前也已經設立九大創新實驗室，加速產學

合作推動金融科技轉型。 

    金管會副主委鄭貞茂也於論壇中與大家溝通，金管會將不以往常的老觀念監管

時下的金融科技發展，而是會建立既鼓勵金融創新，同時防範和控制風險的監理機

制，實施兼顧實踐創新與管理風險之監理措施，注重創新與預防風險的平衡。 

    同時他也談到，由產官學界共同投入所成立，位於中正區仰德大樓的金融科技

創新基地即將開放業者入駐，歡迎有興趣之廠商可申請，有疑問也歡迎與金管會討

論。 

    議程中也就政策、支付、新創等為中心分成多個講堂，每場講堂為一位主持人

搭配 4~5位與談人，以聊天的形式談談各個來賓對於金融科技發展的經驗。 

    其中成功講堂的對談中，台新金控的資訊長孫一仕分享了台新目前最熱門的數

位金融卡 Ritchart發展心得，以及分析為何 Ritchart如此受歡迎，元大金控數位金融



 

    
 

事業處執行長吳杰也分享了他觀察大陸 FinTech發展的心得，特別抽絲剝繭阿里巴巴

集團的金雞母螞蟻金服有哪些獲利引擎。 

    而下午場的政策講堂中，是由KNOWING新聞創辦人楊方儒與立法委員姚文智、

許毓仁、余宛如、香港立委莫乃光及律師蔡玉玲對談，分別就金融科技的政策走向

發表心得和建議，其中立法委員許毓仁表示，台灣的願景應該是「FinTech之島」，

不應該只把眼光放在台灣，並強調發展 FinTech的三大關鍵！第一是人才，台灣要吸

引國內外人才來台灣就業與創業；第二是基金，透過區塊鏈、加密貨幣的應用，讓

台灣在各個領域的競爭中保有一席之地；第三則是市場，不只聚焦台灣市場，而是

著眼國際。 

    第二屆「Hit FinTech」數位金融科技產業高峰會議程豐富，參與人士也遍布產、

官、學界，盼此次會議能加速各方的合作，讓台灣不會在這場 FinTech的國際爭鋒中

缺席。 

 


